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СТЕПАНЯН АРАМ МГЕРОВИЧ 

 

НЕКОТОРЫЕ ЗАДАЧИ В ОБЛАСТИ КАРТОГРАФИИ ПРИ 

ВНЕДРЕНИИ БАЗОВОЙ ГЕОИНФОРМАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ 

 

РЕЗЮМЕ 

 

 диссертации на соискание ученой степени кандидата технических наук по 

специальности 05.23.06 - ''Геодезия, включая картографию и кадастр'' 

 

В работе  разработаны структура и мероприятия по созданию  общей 

универсальной картографической основы для базовой геоинформационной 

системы (ГИС). Предлагается разработать ГИС как основную часть структуры 

общей информации в Республике Армения. 

Предложено создать  для основы базовой ГИС  6 основных групп, 16 

подгрупп и 69 слоев. 

Геоинформационный банк базовой ГИС должен быть создан с помощью 

цифровых топографических и кадастровых карт, которые должны включать в 

себя  данные о  географических названиях, земельном фонде, недвижимом 

имуществе целевого, функционального назначения, сельскохозяйственных 

угодьях, гидрографии, рельефе, линейной инфраструктуре и других объектах. 

Определено, какие технические характеристики должен иметь 

предусмотренный пакет программного обеспечения для базовой ГИС, который 

будет обеспечивать процесс реализации мероприятий. 

Установлена и подробно описана структура картографического 

классификатора геоинформационной основы и базы данных.  

Классификатор построен по шестиуровневому принципу классификации. 

Классификация производится фасетным способом. В окне классификатора 

помещены 6 списков: объекты; основные функции; дополнительные функции; 

материал или порода; метрические характеристики и значение. В конце 

каждого списка есть текстовое поле, в котором отображается количество 

элементов в списке. Установлено, что количество объектов - 250, количество 

основных характеристик - 514 и т.д., а уже в результате выборов в текстовом 

поле отображается цифровой код данного элемента из выбранного списка. 

Разработана автоматизированная система для размещения надписей на 

карту или план. Для создания формулы надписей и программного модуля была 

использована программа ArcGIS, имеющая широкое применение в области 

создания ГИС. Работы в ГИС осуществлялись в двух направлениях: первое- 

классы надписей с помощью инструмента (Label Classes), второе - расчет поля 

(Calculate field) и словаря сокращений (Abbrevation dictionary) с помощью 

программных средств. Дана также последовательность шагов в работе по 

созданию трехмерного кадастра изображения.  

Разработаны основные принципы структуры создания информационной 

системы недвижимости в РА. В сущности, информационная система 

недвижимости в РА рассматривалась как единая система, которая состоит из 

нескольких независимых модулей: 



 

 модуль документооборота, которым устанавливается и 

контролируется процесс ведения дела; 

 кадастровый текстовой модуль, который управляет текстовой 

информацией кадастра; 

 модуль управления документами, которым управляется электронный 

архив документов; 

 модуль картографической системы, которым управляются 

кадастровые карты и основные (фоновые) карты; 

 модуль сетевого портала, который делает кадастровую карту  

доступной в интернете.  

Определены основные задачи ГИС градостроительного кадастра в РА, 

компоненты, принципы создания и ведения автоматизированных систем.     

Разработан на местном уровне созданный в программном пакете ArcGIS 

градостроительного кадастра градостроительный модуль и представлен 

порядок пользования им. 

Отраженные программные модули и разработанные методы в 

диссертации станут достаточной предпосылкой для: 

 развития сферы информационных  технологий в РА; 

 формирования единой информационной картографической основы в 

республике; 

 проектирования нормативно-правовой базы по вопросам 

взаимосотрудничества в ГИС  органов государственного управления 

и местного самоуправления, организаций, созданных на основе 

разных форм собственности; 

 оказания услуг кадастра недвижимости; 

 планирования территорий, консолидации земель, составления схем 

по использованию земель и зонированию, корректировке оценки баз 

и налога на имущество, административной и экономической 

деятельности, развития административно-территориальных районов, 

оптимального планирования; 

 становления, расширения и развития инфраструктуры рынка; 

 создания и развития навигационных систем; 

 создания и ведения градостроительного кадастра; 

 принятия оптимального и оперативного решения во время 

чрезвычайных ситуаций; 

 проектирования и развития телекоммуникационных сетей; 

 создания и внедрения тематических геоинформационных систем; 

 создания государственной национальной инфраструктуры 

пространственных данных; 

 повышения степени стандартизации обработки и сбора необходимых 

данных для управления. 

 

 

 

 



 

ARAM MHER STEPANYAN 

 

SEVERAL ISSUES IN THE SPHERE OF CARTOGRAPHY AT INTRODUCING THE BASIC 

GEOINFORMATION SYSTEM 
 

SUMMARY 
 

of the dissertation claiming the scientific degree of Candidate of Technical Sciences 

in the speciality 05.23.06 “Geodesy, Including Cartography and Cadastre” 
 

The structure and measures for creating a universal cartographic base for the 

basic GIS are developed. It is proposed that GIS be developed as an integral part of 

the total information system of Republic of Armenia. 

It is proposed to design six main groups, 16 subgroups and 69 layers for the 

base of the basic GIS. 

The geoinformation bank of the basic GIS should be created by means of 

digital topographic and cadastral maps, which should include data on geographic 

names, land plots, the purpose and operational significance of land, hydrography, 

relief, linear infrastructure and other objects. 

The study includes the technical requirements to the software for the basic 

GIS, ensuring the realization of the measures. 

The structure of the cartographic classifier and the database of the GIS base 

are defined and described in detail. 

The classifier is built by the concept of six steps. The classification is 

performed in a faceted way. There are six lists, located in the window of the 

classifier: object, main functions, additional functions, materials and minerals, 

metrics and purpose. At the end of each list there is a text field where the quantity 

of the elements of the list is demonstrated. It is stipulated that the quantity of the 

objects is 250, and there are 514 main features, and as a result of selections in the 

text field, the numerical code of the given element from the selected list is 

depicted. 

An automated system of placing inscriptions on the map and/or plan is 

designed. The software which is used for the creation of the module and formula of 

inscriptions is ArcGIS, an application widely used in the creation of GIS. The tasks in 

GIS are performed in two ways: the first uses Label Classes instruments, and the 

second – “Calculate field” and “Abbreviation dictionary” instruments. The 

algorithm of the steps for the creation of 3D cadastre is developed as well.  

The main principles of creating the information system of real estate in 

Republic of Armenia are elaborated. In essence, the information system of the real 

estate in Armenia is considered as one integrated system which consists of several 

independent modules: 



 

 The module of document flow, whereby the procedure of the process is 

defined and controlled; 

 The textual module of cadastre, which controls the textual information of 

cadaster; 

 The module for document management whereby the electronic archive is 

managed; 

 The module for cartography whereby the cadastral and the main 

background maps are managed; 

 The module for the network portal which makes the cadastral maps 

available in the Internet. 

The main objectives of GIS in the city-building cadastre, principles of the 

creation and maintenance of automated system, its elements are defined. 

A town-planning module and the terms of usage are elaborated in ArcGIS 

application of town-planning cadastre at the local level.  

The modules and the developed methods introduced in the dissertation will act 

as a satisfactory prerequisite for: 

 development of the IT sector in Republic of Armenia; 

 formation of unified informational and cartographic basis in the republic; 

 co-operation of State and municipal bodies, entities with different 

ownership structures with the Eurasian Economic Union in the designation 

of normative and legal basis; 

 provision of services of real estate cadastre; 

 planning of territories, consolidation of land, drafting schemes of land 

zoning and usage, correcting the databases for property tax collection and 

appraisals, administrative and economic activities, development of districts, 

efficient planning issues; 

 the development and enhancement of market infrastructure; 

 the formation and development of the navigation system; 

 the formation and maintenance of city-building cadastre; 

 the efficient and prompt decision-making in emergency situations; 

 the design and development of telecommunication network; 

 the creation and launch of thematic geoinformation systems; 

 the creation of State national infrastructure of spatial data;  

 enhancement of the level of standardization of the collection and 

processing of data, necessary for management. 


